
 

 

 

 

 

 

 

11 月 23 日 茨城県 PTA振興大会 

 ザ・ヒロサワ・シティ会館にて、PTA振興大会が開催されました。 

内容は、講話、実践発表、フォーラムとなっており、講話は「 部活動の地域移行Now」と題し、

県教育庁教育企画室長から、部活動の地域移行についての説明や、先進的に地域移行に取り組んで

いる静岡県掛川市の紹介があり、今回の改革は“部活動の地域移行”ではなく、“子ども達の活動の

場の地域展開”“やりたい事の選択肢の拡充”だそうです。また、県内の状況についても説明され、現

在は 18 市町村（取手市含む）で中学校休日部活動の地域移行支援が行われています。 

その地域移行事例として、取手市が紹介されました。モデル事業として、藤代中「・藤代南中「・取

手一中の軟式野球部が、藤代軟式野球クラブとして活動。藤代中「・藤代南中の剣道部が藤代剣道ク

ラブとして活動を行っています。対象クラブの生徒「・保護者にアンケートを実施したところ、良か

った・どちらかといえば良かったと答えたのは、生徒 67％、保護者 100％の結果でした。来年度

は、市内各中学校 2部以上とし、令和 8年度には全部活動に広げる目標となっているそうです。 

部活動の地域移行は、教員の負担軽減のみならず、マルチな“生涯教育”となるそうです。 

講話に続き、ＣＳ「（コミュニティ「・スクール）を実践している牛久一中の校長先生より実践発表

がありました。牛久一中の学校運営協議会の構成は、地域住民「・保護者「・教職員「・卒業生「（現役大

学生など）で構成されており、学校経営方針の承認や、学校への支援要請、困っている事の共有な

どが行われている様です。学校運営協議会とは、地域と共にある学校づくりを支える組織との事で

す。取手市でも来年度からＣＳを取り入れるとお聞きしておりますので、これからが楽しみです。 

その後、「 What‘ｓ学校運営協議会」というタイトルでフォーラムが行われました。様々な事例が

紹介されましたので、資料は下記リンクから閲覧ください。 

文部科学省 CS マイスター提供資料 

https://drive.google.com/file/d/18CQ93IYWqz-EnL1YkYIphW3YkUrf85Y2/view?usp=drivesdk 

茨城県教育委員会提供資料 

https://drive.google.com/file/d/1qvv3EVonC3rgR4l_7k6MylARkMAu5Ik_/view?usp=drivesdk 

文責 取手市 P連会長 鈴木 裕 
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